
 
 

ECAM Alumni - Réunion des délégués de promotion le 16 octobre 2021 

Intervention de Pierre Damnon  

 

Bonjour à toutes et à tous, 

Merci Didier et merci Jean, 

Tout d’abord, je vais me présenter : je suis diplômé de la promotion 1980, marié et père de quatre 

enfants, je suis aussi grand-père et si je vous parle depuis le Canada, c’est que mon épouse et moi 

sommes venus faire connaissance de notre dernière petite fille. J’ai fait toute ma carrière dans le 

groupe Lafarge, dont une vingtaine d’années à l’étranger. Aujourd’hui, je suis retraité et Président de 

l’Association depuis l’été 2020. 

Je suis très heureux que nous soyons aussi nombreux à avoir répondu présent pour cette réunion des 

délégués de promotions. Une telle rencontre donne de la vie à notre Association. Votre présence 

témoigne aussi du besoin de se retrouver après plus de 18 mois dans cette « période Covid ». Les 

directeurs de nos deux écoles ont aussi fait part de la joie des retrouvailles à la rentrée. Le nombre 

de participants est aussi le fruit du travail effectué par les salariés et les bénévoles de l’Association 

pour créer des liens au sein du réseau. Je veux souligner le travail réalisé par Vanessa Ghisolfi et Axel 

Vautrin et aussi bien sûr les différentes réunions de plus petits groupes de délégués de promotion 

organisés par Didier Giovannini. 

Comme convenu avec Didier, je vais vous parler de la gouvernance de notre Association, de ce que 

nous voulons faire et de comment nous travaillons. Ensuite, j’écouterai. 

 

La gouvernance de notre Association. 

Un Assemblée générale annuelle approuve le rapport moral du Président et les comptes de 

l’exercice. C’est l’AG qui nomme les membres du Conseil d’Administration et peut modifier les 

statuts. Récemment, nous avons réalisé une étude avec un cabinet juridique afin de vérifier la 

légalité de nos statuts et nous sommes rassurés. Il faut penser à refléter dans nos statuts le 

changement de nom de l’école de Lyon, mais il n’y a pas de raison de se précipiter. 

Le Conseil d’Administration compte aujourd’hui 32 membres et certains sont présents aujourd’hui. Il 

faut savoir aussi que les directeurs généraux des deux écoles sont membres de droit tant du CA que 

du Bureau de l’Association. 

Le Bureau est lui élu pour deux ans par le CA et le mandat de président est renouvelable une seule 

fois. Chaque membre du Bureau a un rôle précis. Les détails peuvent être lus sur le site ECAM 

Alumni. 

Les délégués de promotion, les Délégués régionaux (parfois avec leur bureau) et les responsables des 

groupes passion et groupes métier sont des bénévoles essentiels à la vie du réseau. 

  



 
 

Ce que nous voulons faire. 

Pour le dire simplement, nous voulons réaliser au mieux les missions de l’Association telles que 

définies dans nos statuts.  

- Promouvoir la marque de nos écoles et de notre diplôme 

- Être au service des membres de notre Association et entretenir des liens amicaux 

- Être au service de nos écoles et de leurs élèves 

Lors de l’élection du Bureau actuel en juin 2020, trois mots avaient été mis en avant : 

EQUIPE, CONFIANCE, ACTION 

Comment nous travaillons. 

Trois réunions ordinaires du CA sont organisées tous les ans. Entre autres, le CA vote le budget, il 

définit et suit l’exécution du plan d’actions stratégiques. 

Les bénévoles du Bureau se réunissent une fois par mois pour un échange d’information et une 

coordination des actions de différents pôles. Le Bureau complet, avec les directeurs généraux des 

écoles est réuni avant chaque réunion du CA. 

Un comité de pilotage hebdomadaire est organisé avec Vanessa Ghisolfi, Jean Auclaire, Jean-Philippe 

Mavel et moi. 

Des réunions de coordination avec chacune des écoles sont normalement organisées tous les trois 

mois. 

Les délégués de promotion, les délégués de régions et les responsables de groupes passion ou métier 

organisent leur travail et la réalité est assez hétérogène. Les échanges organisés lors des rencontres 

organisées par Didier Giovanninni avec les délégués régionaux et les délégués de promotions 

permettent des partages de pratiques entre pairs. 

En conclusion. 

Je nous souhaite une rencontre riche et féconde. Merci à ceux qui ont travaillé à l’organisation et à 

tous pour votre participation. 

Un tel événement vivifie notre Association. J’en suis très heureux. 

 

 

Pierre Damnon 

Président de l’Association des Ingénieurs ECAM Lyon-Strsbourg 

 

 


